

FUNDADOR

MANUEL MAESTRE GRAS

DIRECTOR

MAX. G. SORIANO

IDELLA

Semanario Independiente

Año I	Redacción y Administración: Colón 18	Elda 27 de Marzo de 1926	Núm. 8
-------	--------------------------------------	--------------------------	--------

Colaboración honoraria

Domingo de Ramos

por GABRIEL MIRÓ

El Señor sale de Betania, y sus vestiduras aletean graciosas en el fondo azul del cotizado. Es un vulto de la brisa que estaba acostada sobre las amonónicas húmedas y la grama rubia de la ladera; y se ha levantado de improviso, como una bandada de pájaros que huyen espereciéndose porque venía gente; pero reconocen la voz y la figura del amigo, y acuden, le rodean, y le estrechan el mento y la frente; le buscan los pies, se le suben a los cabellos; porque los pies y los cabellos y las ropas del Señor, y ahora ya la brisa, dejan fragancia del angustio de nardo de la mujer que pasó.

La mañana de la aldea y del monte se rebulle muy dentro entre el abrigo del sol; y dentro del caliente helado aun queda un poco de la demencia del último frío.

El Señor se para y cule aspirando, por recoger más la delicia del aliento del día, fotó todo redondeado del precioso aroma. Un aroma prometido una impetuosa felicidad, alumna una evocación de belleza, es un sentimiento nido, acariciado como niño siendo poderoso: Pero en la prometida felicidad siempre pasa un presentimiento de pena.

Jerusalén! Jerusalén graciosa y almerada; pachos blancos de cúpulas; jardines de las afueras con frutales floridos. Todo es bueno.

Jerusalén interior y de oro. Y los discípulos del Señor le miran con una corona melancólica que aguarda las sienes del Rabí; ellos, ya se le habían caído y él les habló la contempia con dolorosa inquietud.

La plaza virge del olivar vislumbra en el horizonte labrada. Tapas de pino, cerros dentados de bancadas apalabradas. Sol en la peña. Y, en lo fondo, acomodándose al torrente Castrón, surge Betfeghe moderno y apretado, entre cactus verdes y asperos de cal.

Llegan gentes con un ruido fresco de ramas cortadas, y frascando la savia de la herida de las árboles.

Se dicen los prodigios del Señor; muestran a Lásero, que también viene con la familia espontánea, y la única saca del resultado exprime una sonrisa de enigma, y todo su cuerpo cruje sobre los pliegues después del sayal.

—¡Hermana, hermana al hijo de David!

Y se remontan los gritos, y se hunden en la claridad de la mañana azul. Ya los discípulos se surgen en la evidencia de la exaltación grotesca.

¿Cómo consentirán la evidencia del triunfo los que han de dar del todo a los otros su existencia?

Una jumenta y su cría muestran el verde lirero de un vallado, la multitud las doncellas, y ellas se vuelven y miran débiles y tristes. El sol aun amula y borbota, y tiende su mano sobre la plaza gorda, trémula y caliente de la partida. Las alben y precipitan a bajar la barranca.

Almas está Jerusalén en el alto grande, festeja y chora.

—¡Hermana, hermana! ¡Bendita al que viene en nombre del Señor!

Julesen los clamores en la cuesta.

Y el Señor, muy pálido contempla la ciudad, se aliga y llora.

Admiró, una tarde, mirando su Nazareth, y todo el monte resaca de alaridos de injurias.

Entre las piedras viejas palpitan las palmas desnudas y gruesas; tienden sus cañutos hincándose, y se comunican en hoja como un plomo flotando bajo la zarza de un loro blanco, azul, morado, grana. Se han criado portentosamente muchos tejidos, añilados por un sol ciego, rígidos; y el sol y la noche sobreviven a la primera madre. Han nacido los hús y el mundo no pertenecen al árbol, sino a la liturgia; pasan y desprecian una sensación infante y flágit; y bendicen de frío de hervido de Iglesia. Y siendo sanguinarios, tan delicados, tan doctores, se doblan para trocarse en cayado de un viejo que se pasa, de un general que se abre en el procelario y no sabe cómo hacer la palma; y el instinto y la espada y su jerarquía. No la tan rebeldía a los mocos como una palmas, que es todo gracia.

Tres discursos van entiendo la «Palabra», según San Mateo. Hacen un tanto también y aniego el que representa a Judá; el ciñido y Ezequielita entre muy rápido, el otro, ha de contener en su voz todos los acordes de la Simagoga, de la terminada interdicción; y de cuando en cuando, se atropellan, se equivocan.

En el según remoto de nuestra vida se nos apesere intaca nuestro Jerusalén; y nosotros vamos alente la temura florida de la primera palma, veía y fina, con su ramo de olivo, la que olmos trajo y desgarrara contra los brazos de nuestro balcón una noche de fiesta, de bondad y miedo.

Se meditan y salen las palmas ajadas. De la última huelga un tazo de tortas es de una otra delgada, y las palmas, que en raras pausas de curación de palmas, y en sus ojos. Derrive un poco de mujer y una descomponen divina entre el labio y el sol del Domingo de Ramos.

CASTELAR Cumplamos un deber

Si las fechas conmemorativas del centenario del nacimiento de don Emilio Castelar, han de ser fiestas tristes, francamente de unos días; algo que no deje aturdimiento el nombre de este hijo de Elda, en la ciudad de sus amicos, mas valdría no tratar de fiestas o reducidas a una velada necrológica, si si se quiere, usando del consuelo mejor conocido, solemnizar dicho centenario con un minuto de silencio.

Otras deben ser las fiestas dadas en honor de Castelar si queremos honrar su memoria. Honrándole así, damos en el pasado, siempre un avance de lo que debe hacerse, sin que nada de lo indicado, añadiendo mas bien al programa expuesto, la práctica de otras ideas realizables, que siempre habrán de encontrar en nuestro entusiasmo en el transcurso de estos años que hacen para el centenario, y lo que nosotros evidenciamos está, fútilo, alborotadamente, por nuestros lectores, de los que esperamos se apoyen necesarios para llevar a término toda la grande que hemos emprendido.

Figuras de relieve



A. José María Pérez - Impresor Municipal de Elda

Al solo anuncio de nuestra publicación, un centenar de las cosas de Elda, de su prosperidad y bienestar, don José María Pérez, nos ha escrito una gran cantidad de palabras, con entusiasmo y bondades, una idea que recogimos y defendimos, como el hijo de nuestro pensamiento. Fuerza.

No es decir si don José María Pérez, próximo Segueiros debe escribir una lista en honor del gran filósofo, hijo de Elda, que podría comenzar en la publicación de sus obras en la casa que habita en su infancia Castelar, conmemorativa de este hecho importante en la historia del gran republicano que en los días de sus meritos de Elda, en los más gloriosos, en los más felices, se debía servir de su casa a nuestro pueblo, amor hondo y delicadamente sentido, hecho firme y fuertemente expresado, que le habia a servir con la breves, acostumbrado.

Al Santísimo Cristo del Buen Suceso

Quando escucho al humano irreverente que de impiedad satánica blasfema, yo quisiera arrancarte la corona y clavarte las espigas en su frente...

Tiéndeme, ¡oh Bien!, tus brazos dulcemente ya que mi ira tu bondad perdona, y el peso de mis penas desmorona mi quimérico alzar sorprendente.

Tiene tu faz la candidez del lirio y aún prolonga tu bárbaro martirio la Humanidad, por el error opresa...

¡Haz, Señor, que los hombres nos amenos y en largo abrazo fraternal probemos el pan divino la sagrada mesa!.

JUAN SANSANO

ya me lo da en vida, equivoos videros, de Elda, que no pueden estimarse un estudio literario, sino la satisfacción medida de los pensamientos más corrientes.

Nuestro la idea, para la recogemos para ponerla en práctica, que hemos que el día siete del próximo Septiembre, se lleva a cabo la colocación de una lápida conmemorativa del primer hogar de nuestro linde castano, y a este fin, nos hemos de la opinión, sin dudar en ello, de nuestro pueblo, al necesario apoyo moral y la asistencia material indispensables para la más completa realización de esta idea.

Leer IDELLA es alentar nuestra modesta labor por Elda.

LABORES

Ya es un hecho, lamentablemente, la Asociación de Fabricantes de calzado, todas las de por la breves, com... Pero el primer trabajo de estas industrias Calceables, ha para no aliviar como al begun en el último se prete, manifestamos una necesidad, fuerza para fortalecer. Poco amigo de manifestar en frío, se recoman con presteza al ambiente que se aplica con los obreros involucrados y se sigue viviendo de la mejor forma posible, si es que se puede vivir.

El que ha un nivel natural del nuestro, de flera dudar como. Animo, pero como el silencio de los sucesos mas indicados para laborar en este empre-

ta, en el límite una explicación, bajo punto en esta cuestión, ya otra cosa.

Hace unos días, persona conocida ya del asunto, me habló de la necesidad de crear en Elda una Escuela de Artes y Oficios, asunto que ya habíamos tratado en esta Redacción de haberlo ya y con animos para la lucha, que integramos en una, y que sería con caridad en esta modesta labor, por tratarse de cuestión de más interés. La persona referida, no solamente me habló de esta necesidad, sino que desinteresadamente me ofreció su cooperación, que puede ser vital ya y que según en nombre de la necesidad de esta admirable idea que a su propio esfuerzo, tan solo, debe su prosperidad.

Mi primo, pues que en mi caso, que no me cabe duda por lo mismo, que yo creo que se trata de poner ante la vista de todos, recordados como, esta, más pronto a recibir como iniciativas de mejora tan vitales en su progreso, y espero la colaboración general de todos, para que esta Escuela no sea fardo de más en el mundo.

El Ayuntamiento, la Asociación de Fabricantes de Calzado que no debe olvidar la clase de difícil tan necesaria por la variedad de medios que obliga la aceptación para a tanto se permitan, y todos los que se vive en la industria, que siempre castillo con el reconocimiento de Elda, Bruna, la palabra.

R. CASA VIEJA

El semanario IDELLA no persigue fin lucrativo alguno.

ANUNCIOS

ALMACÉN DE DROGAS Y EFECTOS NAVALES

Calle de Buñén, 8, 10 y 12 - Teléfono 857

DESIDERIO REIG
ALICANTE

Fábrica de pinturas y lacas. - Acabados y crasas para maquinaria e industria. - Cables de algodón. - Pernatacatorios. - Amasijos. - Tomas. - Cables de cañones, abariles, mos y esparto. - Cables de asero. - Tubos y mangas de goma. - Material eléctrico. - Papeles pintados. - Artículos fotográficos. - Productos farmacéuticos. - Pastas de papel. - Sulfatos. - Carburos de calcio.

Banco Hispano Americano

Casa central: MADRID - Plaza Candelas.
Capital: 100 millones de pesetas. Reserva: 25.180.662
98 sucursales en España - Corresponsales en todo el mundo

Sucursal de **ELDA**: Alfonso XIII, 20
HORAS DE CAJA: DE 9 A 1

¡Comerciantes!!

Si queréis obtener buenos y económicos impresos, visitad la imprenta de
MANUEL BELDA
ELDA

La filigrana perfecta en las conservas de pescados es la marca

MIAU

Son las mejores. Las más exquisitas, en una palabra, las preferidas por los gustos más refinados

GRAN SASTRERIA VICAL HIJO

Extenso surtido en géneros
ULTIMA NOVEDAD para la próxima temporada de verano
BOBANTE CONFECCIÓN
ELDA

Chocolates Galiana

Garantía de pureza y alta calidad - ¡No tienen rival!

En paquetes de 125, 150, 200 y 300 pesetas.
Especialidad a la canela o vainilla

Infórmese de los **REGALOS** que hace a sus consumidores
PÍDALO EN COMERCIOS DE COMESTIBLES

Fabricantes: Hijos de A. Galiana y C.ª. - JIJONA (Alicante)

La Denticina Mejicana

ES LA SALVACION DE LOS NIÑOS

Les facilita el biberón, cesando los trastornos gastrointestinales e infecciones intestinales. Les ayuda que adoran a sus hijos, tiene el recurso maravilloso con la **Denticina Mejicana** porque libra de las garras de la muerte a los inocentes criaturas.

La Farmacia del Sr. Hernández Blanes tiene la exclusiva en **ELDA** para la venta

LA TARAYINA

Del Boticario de Elda

Cura LA HIPERCLORHIDRIA

Curaciones asombrosas conceptuadas como verdaderos milagros

Sastrería de Bujo

Hechuras de primer orden

Antonio Hernández

Casa fundada en el año 1856

San Vicente, 122 VALENCIA

Enofosforina Serra

Medicamento tónico regenerador - Insubstituible en el desgaste cerebral
Agotamiento de fibras - Doble vida sexual

Litinóides Serra

Para preparar la mejor agua de inema - Digestiva, diurética, refrescante
Cada caja lleva su vaso correspondiente - Precio de ella: 1'50 ptas.

EBANISTERIA de

Joaquín Vera Verdú

Muebles de que uno más económicos
Precios especiales para muebles sobre estufa
Exportación a provincias

México Beltrán, 29 - ELDA

Jabón Nacional

Es el que debe usarse en todas partes por ser de calidad insuperable, por su gran espuma y rendimiento sin igual.

Partido en todos los buenos establecimientos.

Ceras Asensi

Especiales para el lavado manual y mecánico del calzado

Lapiceros Ray

Para mojar curtidos
Vicos de Monzó Gil Bertrando - HERMINO (Valencia)
Representante y Depósito en ELDA
JOSÉ PAYÁ VIDAL

Antonio Pérez Pérez, Sucesor:

Consignaciones - Tránsitos

Aduanas

Apartado, 29

Teléfono, 90

ALICANTE

Proveedores de la industria de Calzado
anunciados en

"IDELLA"

si queréis vender;
si queréis adquirir clientes

Materiales de Construcción
Depósito de

LA CERÁMICA LEVANTINA S.ª. R.

Ignacio Ribelles

ELDA

EMERENCIAS

Grán Sastrería

Antonio Gil

Bogasta, 10, principal

Alicante

H. LA PROVINCIANA

Emilio Sirvent

ALICANTE